

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Kepemimpinan pengurus Perwiridan Nurul Falah dalam meningkatkan kegiatan keagamaan di Desa Selat Besar Kecamatan Bilah Hilir Kabupaten Labuhan Batu. Dilakukan dengan efektif. Berdasarkan hasil penelitian maka peneliti dapat menyimpulkan yakni:

##### **1. Kepemimpinan pengurus Perwiridan Nurul Falah**

Kepemimpinan pengurus Perwiridan Nurul Falah harus memiliki kemampuan untuk menggerakkan serta menjadi pemimpin yang dapat mengambil keputusan, mampu mencapai tujuan yang ingin dicapai. Sebagai kepemimpinan yang bersifat demokratis yaitu mampu mengelola kegiatan dengan baik dari segi perencanaan, penggerakan maupun pengelolaan. Pemimpin harus memiliki jiwa sosial terhadap anggotanya serta dapat bertanggungjawab dalam segala kegiatan yang dilaksanakan. Dalam mencapai tujuan perlu hubungan yang saling mempengaruhi untuk memotivasi dan memberikan banyak informasi antara pemimpin dengan anggota yang keduanya harus bisa melakukan perubahan nyata sebagai wujud upaya untuk mencapai tujuan dari berbagai kegiatan keagamaan yang dilaksanakan.

##### **2. Faktor pendukung dan penghambat**

Faktor pendukung dan penghambat dalam peningkatan kegiatan keagamaan terlibat juga dari segi perencanaan, pengelolaan serta penggerakan. Meskipun kegiatan sudah terlaksana namun tidak semua pelaksanaan berjalan

dengan berhasil dan ada juga yang tidak terlaksana dengan baik. Dalam melaksanakan dari berbagai kegiatan keagamaan perlu adanya koordinasi yang dilakukan dengan manajemen pengurus serta hubungan pelatihan agar anggota mampu bekerja secara aktif dan dapat mengaplikasikan kegiatan secara maksimal. Maka diupayakan secara optimal agar tujuan kegiatan lebih efektif dan efisien. Karena kurangnya dorongan masukan pada kegiatan dan pendanaan. Oleh karena itu baik buruknya suatu koordinasi di tentukan dari kapasitas kerja sama serta dukungan dari anggota dan masyarakat sekitar untuk berkontribusi.

## **B. Saran**

Setelah meninjau, memahami dan menganalisis data yang di peroleh dalam Perwiridan Nurul Falah tentang kepemimpinan pengurus meningkatkan kegiatan dalam penegakan pada anggota ternyata cukup baik, maka penulis memberikan saran sebagai bahan pertimbangan untuk kebaikan dan peningkatan kualitas kegiatan keagamaan:

### **1. Bagi Pengurus**

Untuk pengurus demi kemajuan dan menjaga kegiatan keagamaan diupayakan menarik kegiatan tersebut yang dikerjakan menegakkan dan menumbuhkan ketaatan yang dilakukan agar jamaah dapat mencontoh apa yang sudah dikerjakan menjadi amalan baik dan berakhlakul karimah.

### **2. Bagi Masyarakat**

Untuk masyarakat diharapkan keikut sertaan dan perhatian dalam kegiatan keagamaan yang diadakan sebagai bentuk partisipasi terlibat dalam kegiatan

keagamaan dengan cara salah satunya hubungan baik antar sesama sehingga kegiatan keagamaan yang dilakukan menjadi bermanfaat bagi masyarakat.

